



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

An alle
Hauptschulen, Realschulen und Gymnasien
in Bayern

Per OWA

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
III.6 - 5 S 4306. 3 – 6. 093 665

München, 16.09.2008
Telefon: 089 2186 2716
Name: Herr Fischer

Deutsch-Olympiade 2008_2009

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Deutsch-Olympiade ist ein bundesweiter, mündlicher Teamwettbewerb für **Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 9**. Der mehrstufige Wettbewerb wird in einer Unterrichtsreihe für das Fach Deutsch vorbereitet. Jeweils vier Schülerinnen und Schüler der neunten Klassen der Schularten Hauptschule, Realschule und Gymnasium treten in den fünf Disziplinen Reimen, Umschreiben, Erzählen, Erklären und Darstellen an. Nach kurzer Vorbereitungszeit stellen die Teams vor Publikum und Jury ihre sprachlichen Fähigkeiten unter Beweis – begleitet und unterstützt von ihrer gesamten Klasse. So fördert der Wettbewerb die Sprachkompetenz und stärkt gleichzeitig die Teamfähigkeit.

Die Deutsch-Olympiade ist ein Projekt der Initiative Deutsche Sprache, die unter der Schirmherrschaft von Herrn Bundespräsident Horst Köhler steht. Träger sind die Gemeinnützige Hertie-Stiftung und das Goethe-Institut. Als Partner beteiligen sich die Heinz Nixdorf Stiftung und der Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft.

Die Kultusministerkonferenz wie auch das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus begrüßen den Wettbewerb.

Grundlage der Deutsch-Olympiade sind Lehrer-, Schüler- und Jurorenhefte, in denen die Unterrichtseinheit und der Wettbewerbsablauf didaktisch aufbereitet sind. Die Initiative Deutsche Sprache stellt das Material kostenlos zur Verfügung.

Die Deutsch-Olympiade trägt zur Persönlichkeitsentwicklung bei, systematisch unterstützt von einem Curriculum, das auf die Förderung der Sprachkompetenz ausgerichtet ist. Hauptschulen werden von der Initiative Deutsche Sprache besonders unterstützt.

Im Schuljahr 2007/08 wurde der Wettbewerb erstmalig öffentlich ausgeschrieben und stieß bei Schülern wie Lehrern auf sehr großes Interesse: 27.800 Schülerinnen und Schüler aus 400 Schulen aller Schularten und aller Bundesländer haben teilgenommen.

Auch in diesem Jahr weist das Staatsministerium wieder auf diesen Wettbewerb hin. Ich bitte Sie, diese Informationen an die zuständigen Fachbetreuer und geeignete Lehrkräfte weiterzugeben und zur Teilnahme anzuregen.

Genauere Informationen über den Wettbewerb und Kontaktmöglichkeiten finden Sie unter: www.deutsch-olympiade.de.

Mit freundlichen Grüßen
gez. German Denneborg
Ministerialdirigent